
S T A D T  D Ü L M E N

Seite 1 von 6

Niederschrift
über die Sitzung des VHS-Ausschusses

am Mittwoch, 28.05.2008, im Forum der Alten Sparkasse
48249 Dülmen

Teilgenommen haben:

als Vorsitzender
Dipp, Rainer CDU

als Mitglieder
Breuer, Marlies WGH
Droste, Heidemarie CDU
Farwick, Bärbel CDU
Nolting, Horst SPD
Stremlau, Elisabeth SPD

als stellv. Mitglieder
Hericks, Roland CDU
Schrief, Franz CDU

als beratende Mitglieder
Klimpel, Bodo BM Stadt Haltern am See
Püttmann, Jan Dirk BM Stadt Dülmen

als stellv. beratende Mitglieder
Pott, Wolfram                           Beigeordneter Gemeinde Havixbeck

von der Verwaltung
Berthold, Silja
Bissing, Hans

von der Volkshochschule
Mühlenfeld-Anders, Gunda
Röttger, Stefanie
Schulzek, Thomas
Wigbers, Sabine

Sitzung Nr. VH-12.016
(Wahlperiode 2004-2009)
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als Schriftführer
Deckenhoff, Johannes

Es fehlten entschuldigt:

als Mitglieder
Berkel, Angela CDU
Knoke, Irmgard CDU
Wardenga, Thomas CDU

als beratende Mitglieder
Gottschling, Klaus BM Gemeinde Havixbeck

Beginn der Sitzung: 17:15 Uhr
Ende der Sitzung: 17:50 Uhr

Tagesordnung:

I. Öffentliche Sitzung

Top Bezeichnung Vorl.-Nr.

1. Bericht über die Erhebung von Nutzungsentgelten im
1. Halbjahr 2008

099/2008 VH

2. Bericht über Entgeltfreistellungen im 1. Halbjahr 2008 100/2008 VH

3. Budget-Abschlussbericht 2007 für das Unterbudget
Weiterbildung

102/2008 VH

4. Wirtschaftlichkeit der VHS Kursangebote 104/2008 VH

5. Arbeitsbericht des VHS-Leiters über das 2. Halbjahr
2007 und 1. Halbjahr 2008

101/2008 VH

6. Entwurf des VHS-Programmes für das 2. Halbjahr
2008

103/2008 VH

7. Mitteilungen des Ausschussvorsitzenden und des
Bürgermeisters

8. Anfragen von Ausschussmitgliedern



Seite 3 von 6

II. Nicht öffentliche Sitzung

Top Bezeichnung Vorl.-Nr.

9. Mitteilungen des Ausschussvorsitzenden und des
Bürgermeisters

10. Anfragen von Ausschussmitgliedern

Vor Eintritt in die Tagesordnung stellte Ausschuss Vorsitzender Dipp die ordnungsmäße
Einladung sowie die Beschlussfähigkeit des VHS-Ausschusses fest.

I. Öffentliche Sitzung

Zu Punkt  1
(099/2008)

Bericht über die Erhebung von Nutzungsentgelten
im 1. Halbjahr 2008

Begründung: Originalniederschrift Anlage 1

Herr Schulzek erläuterte die Nutzungsentgelte, die in den Kursen des 1. Halbjahres 2008
voraussichtlich eingenommen werden und deren Verteilung auf die beteiligten Gemein-
den.

Der Bericht wurde zur Kenntnis genommen.

Zu Punkt  2
(100/2008)

Bericht über Entgeltfreistellungen im 1. Halbjahr
2008

Begründung: Originalniederschrift Anlage 2

Herr Schulzek trug die Veranstaltungen vor, die im 1. Halbjahr 2008 entgeltfrei gestellt
wurden  und wies auf die Erläuterungen hin.

Der Bericht wurde zur Kenntnis genommen.

Zu Punkt  3
(102/2008)

Budget-Abschlussbericht 2007 für das Unterbudget
Weiterbildung

Begründung: Originalniederschrift Anlage 3

Herr Schulzek wies bei seiner Erläuterung des Budgetabschluss-Berichtes auf das positi-
ve Endergebnis hin. In den nächsten Tagen erfolge noch die Verrechnung einzelner Po-
sitionen (wie z.B. die Summe der Sitzungsgelder). Insgesamt sei aber davon auszuge-
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hen, dass die Bilanz jeder VHS-Gemeinde mit einem Überschuss abschließe. Auf die
Frage von AM Nolting nach dem – im Vergleich mit Dülmen – nur geringen Überschuss
für die Stadt Haltern am See, erläuterte Herr Schulzek, dass im Vorjahr bereits 7.000 Eu-
ro an die Stadt Haltern zurückerstattet worden seien.

BM Klimpel erinnerte in diesem Zusammenhang nachdrücklich daran, budgetbezogene
Sitzungsvorlagen mit den beteiligten Gemeinden vor ihrer endgültigen Abfassung recht-
zeitig abzustimmen.  Hinsichtlich der erwarteten Abstimmung des vorliegenden Budget-
berichtes sei dies – seiner Meinung nach – zu spät erfolgt. Verwaltungsseitig wurde dar-
auf hingewiesen, dass das Ergebnis des Haushaltsjahres 2007 aufgrund der NKF-
Umstellung erst kurz vor Versendung vorgelegen habe, so dass in diesem Fall eine frühe-
re Abstimmung  des Budgetberichtes nicht möglich gewesen sei.

Der Bericht wurde zur Kenntnis genommen.

Zu Punkt  4
(104/2008)

Wirtschaftlichkeit der VHS Kursangebote

Begründung: Originalniederschrift Anlage 4

Herr Schulzek erläuterte, dass die VHS für den Berichtszeitraum 1. Halbjahr 2008 eine
weitere Auswertung durch die Stabsstelle Controlling vorschlage. Durch die Ergebnisse
der bisherigen Erhebungen sei es der VHS gelungen, den Grad der  Wirtschaftlichkeit zu
erhöhen. BM Klimpel stimmte der vorgeschlagenen Erhebung grundsätzlich zu, bat aber
um Aufschlüsselung der Kosten im Protokoll:

Für die Untersuchung und den Bericht zur Wirtschaftlichkeit der Kursangebote (VHS-
Ausschuss Sitzung am 22.11.2006 - Vorl.-Nr.:481/2006) fielen 59 Std. á 26,55 EUR und
45 Std. á 24,94 EUR = Gesamtkosten in Höhe von 2.688,75 EUR durch die Stabsstelle
Controlling an. Die Kosten wurden den VHS-Gemeinden anteilig (aufgrund festgelegter
Prozentanteile) berechnet .

Abstimmungsergebnis: einstimmig angenommen

Beschluss:

Der VHS-Ausschuss stimmt dem Vorschlag der VHS zu einer Erhebung des Berichtszeit-
raumes 1. Halbjahr 2008 durch die Stabsstelle Controlling zu.
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Zu Punkt  5
(101/2008)

Arbeitsbericht des VHS-Leiters über das 2. Halbjahr
2007 und 1. Halbjahr 2008

Begründung: Originalniederschrift Anlage 5

In seinem Bericht erläuterte Herr Schulzek die Arbeitsergebnisse und Entwicklungen der
Weiterbildung im 2. Halbjahr 2007 und 1. Halbjahr 2008. In seiner Power-Point-
Präsentation ging er dabei auf die Veranstaltungen zu den Schwerpunktthemen „Zwei-
heimisch“ und „Familie“ ein. Besonders hob er dabei das Gesundheitsprojekt in Zusam-
menarbeit mit der Fa. Kaisers-Tengelmann, sowie weitere nachgefragte Einzelveranstal-
tungen hervor. So sei die Dia Show zum Thema „Jakobsweg“ auf sehr großes Interesse
gestoßen.

Der Bericht wurde zur Kenntnis genommen.

Zu Punkt  6
(103/2008)

Entwurf des VHS-Programmes für das 2. Halbjahr
2008

Begründung: Originalniederschrift Anlage 6

Der Entwurf des VHS-Programmes wurde dem Ausschuss beispielhaft in einer Power-
Point-Präsentation vorgestellt. Herr Schulzek erläuterte zum Schwerpunkthema „Bil-
dungsprozesse im Wandel“ verschiedene Veranstaltungen im Fachbereich 1 „Aktuelles
Forum“.  Dabei wies er besonders auf den Vortrag zum Schwerpunktthema mit Dr. Dieter
Kranz hin. Im Fachbereich 2 „Kreativität“ erläuterte er das breite Angebot an kreativen
Kursen im Bereich „Tanz, Malerei, plastisches Gestalten bis hin zur Digitalfotografie.  Neu
im Fachbereich 3 „Mensch und Welt“ sei ein Angebot zum Thema „Paradiese am Reise-
weg“. Zusammen mit dem neu eröffneten Mehrgenerationshaus seien im Fachbereich 4
„betrifft: Frauen“ einige Veranstaltungen geplant.  In den Fachbereichen 5 und 6 wies
Herr Schulzek auf das bewährte Kursprogramm hin. Das Angebot an Sprachkursen im
Fachbereich 7 entspreche dem europäischen Referenzrahmen für Sprachen. Im Fachbe-
reich 8 stellte Herr Schulzek die Vorträge zu verschiedenen gesundheitlichen Themen
vor; er wies dabei gleichzeitig auf das breite Angebot der Entspannungs- und Gesund-
heitskurse hin.

Abstimmungsergebnis: einstimmig

Beschluss:

Der VHS-Ausschuss stimmt dem als Anlage 1 beigefügten Entwurf des VHS-
Programmes der Volkshochschule Dülmen – Haltern am See - Havixbeck für das 2.
Halbjahr 2008 zu und beauftragt die Leitung der Volkshochschule, auf dieser Grundlage
das VHS-Programm zu erstellen
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Zu Punkt  7 Mitteilungen des Ausschussvorsitzenden und des
Bürgermeisters

Herr Schulzek machte auf das in diesem Jahr anstehende Jubiläum „30 Jahre Volks-
hochschule Dülmen-Haltern am See-Havixbeck“ aufmerksam. Am Samstag 30.8.2008 sei
dazu eine VHS-Fete mit Liveband für Kursleitende und Teilnehmende geplant. In Vorbe-
reitung sei außerdem das am 17.10.08 in der Zeit von 17:30 Uhr bis 19:30 Uhr geplante
offizielle Festprogramm. Nähere Einzelheiten werden den Ausschuss-Mitgliedern recht-
zeitig mitgeteilt.

Zu Punkt  8 Anfragen von Ausschussmitgliedern

Anfragen von Ausschuss-Mitgliedern wurden nicht gestellt.

Dülmen, den 17.6.2008


